



富士見台

児童数配布

<https://www.nerima-tky.ed.jp/fujimidai-e/>

学校教育目標 かしこく やさしく たくましく

令和4年富士小レガシーから令和5年へ

校長 渋井 和子

R4富士小レガシーもいよいよ大詰め!

2月27日月曜日、6校時の委員会活動の時間。主に校庭で活動する委員会の子供たちが事前準備として作成したものの取り付けや、計画してきたことを形にする活動を行いました。

正門前の花壇では、栽培委員会の子供たちが自分たちで作成した「スマイルガーデン」の立て看板を設置していました。

校舎前にある池では、美化委員会の子供たちが主事さんに手伝ってもらい、池の外壁を白くペイントしていました。

ビオトープでは、担当教員が剣先スコップで土を掘り起こし、環境委員会の子供たちが、中から出てきた石や板、木の根などをピックアップし、ビオトープの脇に寄せる活動をしていました。

主に校内で活動する委員会では、以前ご紹介しましたが、代表委員会による富士小レガシーの活動内容の策定、拡大代表委員会の実施。月1回の富士小ラジオ放送の放送委員会など、富士小レガシーの活動を既に行った、または常時活動として現在も行っている委員会があります。

この1年間、代表委員会は4年生から6年生。その他の委員会は5年生、6年生が所属し、活動を本当によく頑張りました。特に、6年生がリーダーシップを発揮し、中心となって活動してくれました。よりよい学校にして、50周年の節目を迎えよう、そして、よりよい学校を引き継いでいこうという取組は、とても充実したものとなりました。

ビオトープ再生に向けて

本校のビオトープは、平成25年に完成しました。その後、14年のうちに、漏水して干上がってしまいました。原因としては、当時敷いたブルーシートの上に黒土が堆積してしまったり、ブルーシートの下から木の根が突き出てしまったりしたことが考えられます。また、常時の管理方法と定期的な管理方法もしっかり考えていかなければなりません。

本校のレガシーとして大切にしていきたいという子供たち、教職員の願いを形にしていきたいと思います。

再生に向けては、いくつかの工程があります。

①堆積した黒土を撤去し、黒土と石やガラなどを分別し、

廃棄すること。

②黒土を撤去した後、水を張り、漏水箇所を特定すること。

③漏水処置について業者さんと対策を協議すること。

④漏水処置を業者さんに依頼すること。

⑤修繕が終わったら、水を張り、植物を植えること。

が必要となっていきます。

そして、同時進行で

◎ビオトープの活用方法(各学年の教育活動・実施時期)

◎ビオトープの管理方法

をまとめ、持続可能な富士小のレガシーとして活用していく計画です。

現在は、工程①の段階で、放課後に教員が土を掘り、中休みに環境委員会の子供たちが分別をする活動を行っています。思いの外、①の活動に時間と労力がかかります。学校だより4面にも「お願い」として記載してありますが、子供たちと、そして私共教職員と一緒に、ビオトープ再生にご協力いただけますと嬉しいです。

活動期間 3月2日(木)～3月10日(金)

活動時間 中休み(水曜日以外の10:15～10:35)

15:00～15:40

活動時間のうちの15分でも20分でも結構です。様子をご覧になるだけでも結構です。ぜひ足をお運びください。服装、持ち物等は4面をご覧ください。

私も自宅から園芸用の長靴を持ってきました。(昨年10週間にわたり、自宅の犬走りを砂利敷きからレンガの小道に自力でリフォームしたことを思い出します。ひたすら土を掘り、土ふるいで土と石、ガラに分別しました。)ご協力よろしくお願ひします。

今年1年を振り返って

令和4年度の教育活動も残り10数日となりました。振り返ってみますと、徐々にいろいろな活動が復活してきたとはいえ、まだ注意を払っての教育活動となりました。そんな中、応援団まつりの復活、規模を縮小して本校6年生のために実施して下さった12月の防災訓練。地域の皆様の温かいご配慮がありがたかったです。ありがとうございました。

保護者の皆様、地域の皆様におかれましては、本校の教育活動にご理解とご協力を賜りました。心より御礼申し上げます。

1年間を振り返って(各学年より)

【1年生】

入学して間もない頃は、保育園や幼稚園との違いに戸惑う姿や、長い時間椅子に座って学習することに不慣れな様子も見られました。しかし、今では、友達も増え、休み時間に校庭で元気よく遊ぶ姿や教室で伸び伸びと学習に取り組む姿が見られています。平仮名や片仮名を覚え、自分の思いを文に書けるようになってきました。褒められると素直に喜び、更に頑張ろうとする様子、友達のよい行動を自分もやってみようとするやる気が微笑ましいです。

運動会や学芸会などの初めての行事も、「今日は何をやるの。」と意欲的に取り組みました。

今、1年間を振り返って、「字が上手になった。」「計算が得意になった。」「給食がたくさん食べられるようになった。」「友達を誘えるようになった。」等、たくさんの自分の成長を発見している1年生です。

立派な2年生のお兄さん、お姉さんになれるように、学習と生活のまとめをしっかりとしていきます。

【2年生】

2階の教室に上がってきた日から早1年。初めてのクラス替えがあり、最初は緊張した様子でしたが、すぐに、元気に教室に入ってくるようになりました。

感染症予防の対策は取りながらも、徐々に行事も再開され、兄弟学年と一緒に見た運動会や学芸会、富士見台フェスティバルは、楽しかった思い出として子供たちの心に残っているようです。4年生の優しさから教えてもらったこともたくさんありました。

毎日の授業中でも、「九九の暗唱を聞いてもらった。」「長縄の8の字跳びの入り方を見せてもらった。」「ボールの蹴り方を教えてもらった。」等、友達と励まし合ったり、教え合ったりしている姿が、様々なところで見られたことを担任一同とても嬉しく思っています。

4月からは中学年です。下級生のよいお手本になれるよう、2年生のまとめをしていきます。

【3年生】

3年生は新しく始まった学習にも、楽しんで取り組んでいました。音楽室や図工室に行って、教室には無い様々な楽器や材料を使っての学習には、いつも目を輝かせて取り組んでいました。

国語や算数では、話し合い活動を多く取り入れたことで習慣化し、自分の意見を分かりやすく伝える力が高まりました。

学芸会の「宝はどこだ!」では、場面ごとにグループ練習をしました。自分の演技だけでなく、友達の演技や台詞に関しても「どうすればよりよくなるか。」と考えてアドバイスをするなど、自分たちで協力して劇を作り上げました。制限のある中でも精一杯取り組もうとする子供たちの気持ちが伝わってきました。

あと少しで、お世話をされる側からお世話をする上の学年に仲間入りします。下の学年の手本となれるよう、残り1か月、しっかりまとめをしていきたいと思えます。

【4年生】

With コロナと言われ、少しずつ行動制限が緩和され始めた1年でした。そんな中、4年生は運動会や学芸会などの行事を通して、心も体も大きく成長しました。

運動会では係活動に積極的に立候補したり、踊りの練習を自主的に始めたりと、自分たちで考えて行動できました。

学芸会でも、振り付けや台詞、動きを友達と相談して、自分たちの力で劇を作り上げました。観客の立場になって考え、工夫することもできました。

兄弟学年の2年生との交流の場では、高学年らしくリーダーシップを発揮して2年生を楽しませようと頑張りました。

相手意識をもって工夫したり、何事にも全力を尽くしたりする姿勢が多く見られるようになってきた1年でした。4月からは、5年生。さらに張り切って、高学年として活躍してほしいです。

【5年生】

5年生は、様々な活動が制限される中でも日々の生活や行事を通して、楽しみながら、集団の一員としてどう行動すべきかを考えることができました。

運動会で踊ったソーラン節。5年生になったらソーラン節を踊れると、楽しみにしていました。仲間同士で声を掛け合い、全員で動きを揃え、声を合わせ、学年で心をつ一つにして踊りました。移動教室では、自分たちで見学の計画を立て、班で協力して行動する大切さと、時間を守り、集団で動くということを学びました。3日間を通して大きく成長しました。

来年度は、いよいよ最高学年、6年生です。3月には、校旗の引継ぎも行われます。残りわずかですが、子供たちが胸を張ってこの1年を締めくくられるよう、最後まで指導と応援を続けていきます。

【6年生】

6年生は、様々な行動の制限が少しずつ緩和されながらも、感染症対策をしっかりと続けた学校生活でした。そして、常に学年全体の中でどの様に行動するかを考えることができました。

軽井沢移動教室では、2泊3日の間に時間前行動や仲間と協力することの大切さ、喜びを学ぶことができました。また、運動会では集団の中での一人一人の頑張りが大きな感動を生むことを実感することができました。そして、小学校生活最後の学芸会では、それぞれが役になりきり、新たな自分の一面を発見することもできました。

卒業まで残りわずかな日々です。一日一日を大切にしながら、卒業式という最後の大きな行事に向かって前進していきたいと思います。

お知らせ

◎教員人事公表

東京都教育委員会は、例年4月1日に教員の人事異動について報道発表を行っていましたが、令和5年は、テレビ・ラジオ等で3月21日（火）17時以降、新聞で3月22日（水）に発表することとしました。

本校では、3月23日（木）の修了式終了後、児童へ転出する教員の紹介をします。

なお、離任式は、4月21日（金）に行う予定です。

お願い

◎6年生タブレット

児童が使っているタブレットや dongle は、練馬区から貸与されているため、小学校を卒業する6年生はタブレットや dongle を区に返却します。6年生は現在使用しているタブレット、dongle を3月22日（水）までに担任に返却するようにしてください。現1～5年生はタブレットや dongle を返却する必要はありません。

◎個人情報提供のご承諾

例年、新年度のクラス替えにあたり、クラス名簿をお配りし、児童に新しいクラスを伝えておりましたが、今回からお配りするクラス名簿についても保護者の方の承諾をいただくこととなりました。

ご承諾いただけないご家庭がある場合には、その学級の名簿には名前を載せず、学籍番号（2023年に入学した1年1組出席番号1番のお子さんは【231101】（仮）など）を載せた名簿をお配りします。

承諾いただけない方は、副校長まで（TEL3998-6351）ご連絡ください。

お知らせとお願い

日	曜	朝会	3・4月の行事
1	水		
2	木		6年生を送る会
3	金	安	保護者会(中)
4	土		
5	日		
6	月		クラブ⑫
7	火	全	保護者会(低) 避難訓練
8	水		
9	木		
10	金		体育館一般開放禁止(4月6日まで)
11	土		体育館床ワックスがけ①
12	日		体育館床ワックスがけ②
13	月		
14	火	全	
15	水		
16	木		
17	金		
18	土		
19	日		
20	月		
21	火		春分の日
22	水		給食終
23	木		修了式 卒業式予行練習
24	金		卒業式
25	土		春季休業日始
26	日		↑ ↓
4/5	水		春季休業日終
6	木		始業式・入学式
7	金		給食始(2~6)
8	土		
9	日		
10	月		聴力(2・3)
11	火	全	地区班編成 聴力(1) 保護者会(5・6)
12	水		心臓検診(1・転入生)
13	木	1年生を迎える会	避難訓練 給食始(1) 聴力(5) 視力(6)
14	金	安	耳鼻科検診(全) 保護者会(3・4)
15	土		
16	日		
17	月		委員会 視力(5)

◎ビオトープ ボランティア募集

富士見台小学校の校庭南側にある田んぼ横にビオトープがあり、そのビオトープを維持持続するために、中の黒土を掘り起こし、レンガや枝などを撤去しています。

土の掘り起こしや分別作業にお手伝いいただける方は、下記をご確認の上、副校長までご連絡ください。

たくさんのご参加をお待ちしております。

期間：3月2日(木)～10日(金)

時間：10:15～10:30、15:00～15:40

持ち物：軍手、ゴム手袋、ズボン、長靴

問い合わせ先：副校長 白井清孝

TEL3998-6351

◎歩行者用信号機

本校通学路上の高野台2丁目、谷原三之橋交差点に、歩行者用信号機が新しく設置されました。PTAの方々のご尽力のおかげで、より安全に子供たちが登校できるようになりました。

◎復職訓練プログラムが始まっています。

令和5年4月に復職するため、徳本教諭の復職訓練プログラムを実施しています。算数を中心に授業のお手伝いをしたり、子供たちに授業をしたりします。

◎令和5年度始業式 4月6日(木)

新2～6年生は通常通り登校し、校庭で始業式を行います。下校は9時10分ごろの予定です。詳細は各学年の学年だよりをご覧ください。

持ち物：校帽、上履き、連絡帳、

筆記用具、健康観察表

手提げ登校です。